## FZM-Geschichte

## Vorgeschichte:

Vor der Gründung der Nachwuchsspielgemeinschaft Fußballnachwuchszentrum Mittelbregenzerwald (FZM) gab es regelmäßig kleinere Spielgemeinschaften zwischen den Vereinen. So konnte in der Spielsaison 1993/94 die Spielgemeinschaft Egg-Schwarzenberg den größten Erfolg damals erreichen. Das Schülerteam (U 14) erreichte erstmalig in der Geschichte des Bregenzerwaldes einen Landesmeistertitel im Nachwuchsbereich. In der Mannschaft spielten damals viele spätere Kampfmannschaftspieler, die viele von euch sicher noch kennen. Im Tor stand Arno Grießler (Egg). Die Abwehr bildeten Peter Wolf, Max Feurstein und Mathias PETER aus Schwarzenberg und Stefan Simma (Egg) war damals Libero. Im Mittelfeld waren Thomas und Mario Meusburger bzw. Michael Behmann aus Egg. Im Sturm kam Martin Fetz über die linke Seite und Christoph Alster war unser Mittelstürmer (beide Egg). Als rechter Stürmer tankte sich Burkhard Bär (Schwbg)durch die Reihen. Weitere Spieler waren noch Reinhard Bader, David Geiger aus Egg und Christian Feurstein, Thomas Schweizer aus Schwarzenberg. Trainiert wurde die Truppe von Reinhard Elbs (Egg) und Markus Flatz (Schwarzenberg).

Die Mannschaft wurde nach dem entscheidenden 1:0 Sieg (Tor: Max Feurstein) im letzten Spiel der "VEM-Schülerliga" beim hochfavorisierten FC Dornbirn von unserem Gönner "Melkar" Sutterlüty im Gasthof Ochsen Egg zum Essen und Trinken eingeladen.

Man konnte also schon damals sehen, wenn wir uns im Mittelwald vereinen, können wir Ziele erreichen, von denen viele vorher nicht einmal geträumt haben.

## **Gründung FZM**

Im Mai 2002 war die Veröffentlichung des FZM-Konzeptes im Impulszentrum Egg. Spieltechnisch wurde das FZM schon in der Spielsaison 2001/02 gegründet.

Die erste Sitzung für die Gründung des FZM war am 27.11.2000 im Clubheim Egg. Bis zur offiziellen Vorstellung des FZM im Mai 2002 im Impulszentrum Bregenzerwald (Egg) wurden 14 Sitzungen abgehalten. Um ein nachhaltiges, dauerhaftes Funktionieren der neuen Spielgemeinschaft gewährleisten zu können, mussten einige Verhaltensregeln für Funktionäre, Trainer und Spieler aufgestellt werden.

**Gründungsvereine** waren der FC Egg, FC Andelsbuch und der FC Lingenau. Der FC Schwarzenberg kam im Jahr 2005 dazu, als der FC Lingenau zum FNZ Vorderwald abgewandert ist.

**FZM-Koordinator** war damals Reinhard Elbs. Er war auch zugleich Schriftführer, Kassier und sportlicher Leiter.

Die **Obmänner** waren damals Bertl Troy vom FC Egg, Francis Metzler vom FC Andelsbuch und Othmar Schwärzler vom FC Lingenau.

Weitere wichtige **Initiatoren** des FZM waren Karlheinz Fink u, Anton Meusburger vom FC Andelsbuch, Josef, Elred und Friedl Lipburger vom FC Lingenau sowie die damaligen **Nachwuchsleiter** Gebhard Fehr (FC Lingenau), Anton Blank (FC Andelsbuch) und Reinhard Elbs (FC Egg).

Die ersten **Trainer** waren Fidel v d Thannen (Andelsbuch). Josef Schneider (Egg), Gebhard Fehr (Lingenau) und Michael Kopf (Lustenau).

In der Spielsaison 2001/2002 waren wir mit 4 Teams vertreten. Es gab eine Unter 20, eine Unter 17 und zwei Unter 15 – Teams.

Die ersten **Patensponsoren** dieser Teams waren:

Raiba Mittelbregenzerwald – für Unter 15 – Teams

Oberhauser & Schedler Bau GmbH für das Unter 17 Team

Autohaus Scalet GmbH für das U 20 Team

Die Trainingsanzugssponsoren waren damals die Fa. Sutterlüty Handels GmbH und die Wälder Versicherung.

## Die größten Erfolge:

Durch die Bildung des FZM können wir nahezu immer in der obersten Leistungsgruppe in der jeweiligen Altersklasse mitspielen. Dadurch bekommen unsere Spieler schon im Nachwuchs die Möglichkeit sich mit den Besten ihrer Altersklasse zu messen.

Im Jahr 2015 erreichte das Unter 16 Team mit Trainer Reinhard Elbs den Landesmeistertitel (gegen SW Bregenz 1:1 Endergebnis u. 5:4 im Elfmeterschießen).

Fast dieselbe Mannschaft kam im nächsten Jahr (2016) ins U 18 – Halbfinale. Dort scheiterte man damals an SW Bregenz.

Im Jahr 2019 konnte das U 14 Team mit Trainer Andreas Unterweger ebenfalls den Landesmeistertitel holen. Sie gewannen 3:1 gegen Austria Lustenau.

Im Jahr 2022 gewann die U 18 Mannschaft mit Trainer Reinhard Elbs in einem spannenden Finale in Lingenau gegen SW Bregenz mit 3:1. Somit konnte das FZM auch den Landesmeistertitel in der ältesten Nachwuchsklasse für sich entscheiden.

Im Jahr 2022 erreichte auch das U 16 – Team mit Trainer Dietmar Meusburger das Finale (3:6 Niederlage gegen SCR Altach) und das U 14 Team kam in diesem Jahr mit Trainer Sebastian Halder ins Halbfinale. Man kann also sagen, dass das vergangene Jahr 2022 sicher das erfolgreichste Jahr in der FZM-Geschichte war.

Egg, 22.04.2023

Reinhard Flbs